

# 新年の ごあいさつ

## 『三ガク都のシンカ』 をスタート

松本市長 臥雲義尚

あけましておめでとうございます。  
コロナと共に迎える2回目の年の初  
めを、どうお過ごしでしょうか。

家族の安心や楽しさを感じにくい社  
会。未来を担う世代のために、そう  
した社会を私たちの力で変えてい  
かなければなりません。

コロナと向き合って2年近く、「終  
息」はもちろん「収束」も、軽々に口  
に出すことはできないと覚悟してから、  
私自身、心掛けてきたことがあります。  
過度な悲観も、過度な楽観も、心に抱  
くことは戒めよう。この先どうなるか  
わからない以上、直面している問題に  
ベターな答えを出すことに集中しよう。  
そうした心構えで公務に取り組んでき  
ました。同時に、世界の大局を捉え、  
松本の未来を先取りする。大きな見取  
図、確かな航海図を示し、躊躇せずに  
一歩先を行くことを目指してきました。

2022年は、松本市にとって、  
『三ガク都のシンカ』を基本理念に  
掲げた、新たな総合計画が本格的に  
スタートする年です。「一人ひとりが  
豊かさや幸せを実感できるまち」を  
目指して、市民の皆さんと共に歩ん  
でいきます。

市民の誇りである松本城について、  
周辺整備に関する将来像を共有する  
ビジョンをとりまとめ、名実共に「世  
界水準の歴史観光エリア」と評価さ  
れる、まちづくりを進めます。

市民の移動を支える路線バスにつ  
いて、「公設民営化」を旗印に、松本  
市が主体的に運行体制の再編に取り  
組み、便利で持続可能な地域公共交  
通ネットワークを構築します。

時代は、いま大きな転換期を迎えて  
います。そのことがコロナの出現で露  
わになりました。暮らしても、働き方も、  
産業構造も、公教育も、エネルギー政  
策も、固定観念に囚われず、変革に踏  
み切れるかどうかが問われています。  
将来への不安から結婚をためらう社会。  
仕事と出産や育児の両立を妨げる社会。

「子どもが主人公」の社会を目指し、  
一人ひとりの個性に寄り添った先進  
的な学びの環境を提供するため、小

規模特認校制度の導入を手始めに、  
公教育の多様化を推進します。

そして、デジタル革新とゼロカー  
ボンを構造変革の原動力として、部  
局横断的に政策を推進し、将来にわ  
たって24万程度の人口を維持する  
「人口の定常化」に取り組みます。

昨年末から、夜の松本城に、レー  
ザーで色鮮やかな模様を投射して  
います。照らされた天守の姿は、コロ  
ナの苦境から立ち上がり、未来の光  
を見出しつつある、私たちの心象風  
景を映し出しているように感じます。  
松本のまちは、少しずつ賑わいと華  
やぎを取り戻しています。まだまだ  
困難が続く覚悟も胸に秘め、目線を  
上げて歩を進めていきましょう。



特別動画を  
YouTubeで  
配信します!  
(1月1日予定)



# 市民の皆さまと共に

松本市議会議長

芝山 稔



明けましておめでとうございます。皆さまには、日頃から松本市議会に多大なるご支援、ご協力を賜わっておりますことに、心より感謝を申し上げます。

さて、令和3年は、前年に続いて世界中が新型コロナウイルス感染症への対応に追われた一年でございました。

4月の中核市移行により市が設置した松本市保健所も、開設直後から県松本保健所および圏域内の医療機関等と連携して対策にあたりました。第5波に及んだ感染拡大の大波に最前線でご奮闘いただいた医療従事者を始めとする関係者の皆さまに、厚く御礼を申し上げます。併せて、コロナ禍にあって社会経済

活動の維持と回復に向けてご尽力いただいている事業者の皆さま、ワクチン接種にご理解とご協力をいただいた市民の皆さまに深く感謝を申し上げます。

これからも心配される新たな変異株への対策、コロナ禍での社会経済に必要な施策につきましては、これまでと同様、市長と協力し、市民の命と暮らしを守るため、市議会として全力で取り組んでまいります。

2021年、本市は新たなまちづくりの指標となる「松本市基本構想2030」と、これを踏まえた「松本市総合計画」を策定し、令和12年度まで10年間の松本のまちづくりを始めました。

基本構想が掲げる「一人ひとりが豊かさで幸せを実感できるまちづくり」の実行、市民の福祉向上と本市の持続的発展のため、今後も市議会として市が行う諸施策を多面的にチェックし、改善や提案も含め議論を尽くし、市の意思決定機関としての役割を果たしてまいります。

市民と共にある議員、市民に開かれた議会として、多様なお声とご意見に耳を傾け、市政に的確に反映するよう不断の研鑽と議会改革に努めてまいります。今後とも市民の皆さまのお力添えを賜りますようお願いいたします。

結びに、皆さまにとりまして、幸せと希望に満ちあふれた新しい年となりますことをご祈念いたしまして、年頭のごあいさつとさせていただきます。



特別動画を  
YouTubeで  
配信します!  
(1月1日予定)

## 本会議ライブ中継・録画配信

市議会本会議や臨時会の模様をご覧ください。



## まつもと市議会だより デジタル配信中

アプリ「カタログポケット」で配信中。『広報まつもと』や市立病院の広報誌『えがお』なども読むことができます。

